



Mi Universidad

CUADRO SINÓPTICO

NOMBRE DEL ALUMNO: Nelfo Jonatan DIAZ Roblero

TEMA: ENSAYO DE LA ENFERMERIA COMO PROFESIÓN

PARCIAL:

MATERIA: ENFERMERIA Y PRACTICAS ALTERNATIVAS DE SALUD

NOMBRE DEL PROFESOR: ERVIN SILVESTRE CASTILLO

LICENCIATURA: Enfermería

La costumbre

La costumbre es un conjunto de prácticas o hábitos que se adquieren mediante la repetición y la constancia pueden pertenecer a un ser humano o a una sociedad entera y forman parte de su idiosincrasia particular y de su identidad familiar regional o nacional

Se transmiten de generación en generación de manera oral, mediante la práctica o como instituciones. Si se instauran durante el tiempo suficiente, las costumbres se vuelven tradiciones

La tradición

Es algo que se hereda y que forma parte de la identidad el arte característico de un grupo social, con su música, sus danzas y sus cuentos, forma parte de lo tradicional al igual que la gastronomía y otras cuestiones

Ejemplos de costumbres

1. Las celebraciones religiosas
2. Fiestas típicas locales
3. Prácticas rituales corporales

Usos y costumbres

Un modelo de prácticas que dentro de un grupo social permite normar la convivencia y ejercer un cierto sentido de orden y justicia a pesar de que no se trata de un marco jurídico formal como lo son las leyes contenidas en una Constitución Nacional

Se hace referencia a normas ancestrales previas a la escritura y a la ley moderna que la comunidad se impone dependiendo de la legislación de cada país pueden estar admitidas bajo algunas figuras de autonomía tribal o étnica o bien pueden estar proscritas

Costumbre en derecho

Terminan engendrando leyes tal y como lo expresa el adagio romano

Así nace el derecho consuetudinario o derecho por ley de costumbre que es una forma de ley no escrita proveniente de la manera tradicional de hacer las cosas

Costumbres de México

La celebración del día de los muertos

La bendición de los tamales

Las piñatas

Medicina tradicional

La salud de la comunidad en la cultura tradicional latina dependió de curanderos, yerberos, sobadores y hueseros, entre otros

Hay mujeres que usan estos servicios tradicionales para los malestares que puedan estar sufriendo así como para saber si el niño se encuentra bien y no falta la abuelita o la tía que nos recomienda una y otra vez visitar a su curandero de confianza

Los remedios

Se ofrecen pueden variar desde un simple ritual espiritual a una maniobra de ajuste de huesos, pasando por la utilización de hierbas y aunque algunos de estos métodos de hecho producen alivio durante el embarazo es importante tener precaución

Los yerberos

Ofrecen remedios naturales para combatirlos aunque sean remedios tradicionales no olvides que hay hierbas que no se recomiendan en el embarazo debes tener especial cuidado si has tenido abortos en el pasado porque quizás seas más sensible a esta sustancia

Son quienes poseen el conocimiento milenario de la herbolaria a través de la cual remedian ciertos males en base a este conocimiento preparan infusiones pomadas, aceites y lociones para curar o prevenir la enfermedad

Las parteras mexicanas, un oficio sagrado Las parteras mexicanas un oficio sagrado

Sin embargo, en las zonas marginadas y alejadas de los asentamientos urbanos, aún es común la atención obstetricia por parte de las parteras el origen de la matronería es tan antiguo como la humanidad no obstante, las distintas culturas han conservado una serie de conocimientos tradicionales vinculados al embarazo

El parto: la hora de la muerte

La madre se transformaba en una guerrera ya que se consideraba que libraba una lucha entre la vida y la muerte el momento del parto era llamado en donde se pensaba que la madre renacía del lugar de los muertos el vientre de la madre era visto como la transformación de la putrefacción en vida

Puerperio

Tras el nacimiento tanto la madre como el bebé eran percibidos como seres fríos de naturaleza vegetal para los nahuas los bebés eran seres fríos que poco a poco iban madurando y adquiriendo mayor calor en el fondo el embarazo reiteraba a todos los involucrados el sentido de lo masculino y de lo femenino de la vida y de la muerte que para los mesoamericanos no eran los extremos opuestos de una línea, sino dos momentos de un ciclo que no debía interrumpirse jamás

Permitían tener un parto humanizado sin violencia obstetricia y con acompañamiento terapéutico mientras en los hospitales cada vez se recurre más a las cesáreas el servicio de las parteras permite a las mujeres tener una mayor libertad sobre su cuerpo

Las ventajas

La asistencia de una comadrona se encuentra el parto en el hogar la movilidad y el acompañamiento familiar además las parteras tradicionales tienen una mayor sensibilidad con respecto a la posición del alumbramiento que en los hospitales sólo favorece al médico

